
Éditorial
Mille cent jours : une moitié de mandat !
À la fin du mois de mai dernier, cela aura fait un peu plus de 

mille cent jours que nous avons été élus à la municipalité de Saurat 
et cela correspond, grosso modo, à la première moitié du mandat.

Vous comprendrez que je ne résiste pas à l’envie de vous 
parler dans cette édition de La Feuille, de ce que nous avons fait 
ou essayé de faire et de ce que nous préparons pour la deuxième 
partie de ce mandat.

Notre programme, nommé « Saurat : ensemble pour un avenir 
de qualité », visait à développer toutes les formes de « Solidarités » 
et à accompagner les « Transitions » qui se présentent à nous. Il 
s’appuie toujours sur des engagements dans plusieurs domaines :
– les solidarités, les services et les commerces ;
– la propreté, l’embellissement et la gestion des déchets ;
– l’école, la vie associative et la culture ;
– l’agriculture, l’environnement, la biodiversité et le cadre de vie ;
– l’urbanisme, ou plutôt l’aménagement de l’espace, les voiries 
et les réseaux ;
– la communication et la démocratie participative ;
– l’intercommunalité.

Tous ces domaines ont été travaillés, avec plus ou moins de 
réussite, souvent avec difficultés, auprès d’administrations désor-
ganisées et d’un État qui se désengage de toutes ses missions 
régaliennes. Mais, aucun de ces axes stratégiques n’est aban-
donné, tous restent essentiels à nos yeux, nous restons motivés.

C’est, par exemple, encourageant de voir à quel point les 
associations de Saurat, que nous soutenons, apportent une 
dynamique, une diversité d’actions et de la joie de vivre. L’école 
et la jeunesse, que nous encourageons, apportent également 
satisfaction et espoir.

La gestion des déchets reste, avec la propreté, un sujet encore 
préoccupant. L’embellissement et le nettoyage progressent, mais 
la bonne utilisation des bacs de collecte et le civisme demandent 
encore quelques efforts.

Plusieurs jeunes agriculteurs et maraichers démontrent qu’ils 

peuvent redonner une impulsion à nos productions locales, tout 
en veillant à maintenir la biodiversité et le cadre de vie.

Les solidarités intergénérationnelles, la défense des services 
de proximité (les soins, la poste, par exemple) motivent forte-
ment bon nombre d’entre nous. La pérennisation, voire la créa-
tion, de commerces et d’artisanats de proximité nous préoc-
cupent également.

L’aménagement de l’espace, les voiries et les réseaux sont de 
plus en plus gérés par des instances supérieures, parfois éloignées 
de nos préoccupations locales. Cependant,notre attachement 
et notre implication à la communauté de communes du Pays 
de Tarascon s’avèrent être un atout important.

Tous ces domaines ont fait l’objet de travaux et présentent 
des résultats, mais c’est certainement la communication et la 
démocratie participative qu’il nous faut fortement améliorer. 
La solidarité entre élus mériterait quelques efforts également.

Je lance donc un appel à la participation et au soutien des 
actions que votre municipalité met en œuvre. De notre côté, 
et dès cette Feuille, nous allons expliquer beaucoup mieux ce 
que nous entreprenons. Je vous invite à participer à toutes 
les instances – conseil municipal, conseil citoyen, réunions 
publiques – et à échanger les informations par tous les moyens : 
le site de la mairie, les réseaux sociaux, Panneau Pocket, La Feuille, 
l’affichage et toutes les bonnes occasions qui nous rassemblent. 

Partageons les informations, toutes vos idées et tous vos avis 
nous intéressent. Aidez-nous à préserver nos libertés et notre 
qualité de vie. 

Ensemble gardons « notre trou de verdure où chante une 
rivière »* comme disait le poête, rajoutons y le chant des oiseaux 
et des enfants qui jouent, restons en paix, évitons le « soldat avec 
deux trous rouges sur le côté »*.

Je vous souhaite à tous un très bon été à Saurat.
Aditsiats à totis.

Jean-Luc Rouan
* Arthur Rimbaud, Le Dormeur du val. 
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Actualités
de la commune

Vie locale
INFOS PRATIQUES

Mairie
Le secretariat de la mairie est ouvert au public le lundi, mardi, 
jeudi et vendredi, de 14h15 à 17h. Une permanence est assu-
rée par les élus le samedi entre 10h et 12h.
Le maire et les élus reçoivent sur rendez-vous. 
• 196 rue Albert-Sans • Tél : 05 61 05 67 19
• Courriel : contact@mairie- saurat.fr • Site : www.mairie-saurat.fr
• Facebook : Commune De Saurat

Secours
Samu : 15 • Pompiers : 18 

Déchets
Les déchets verts sont à apporter à la déchèterie, le Smectom 
n’en faisant plus l’enlèvement. Pour l’enlèvement des encom-
brants, vous devez prendre rendez-vous avec le Smectom et ne 
les sortir que la veille du rendez-vous.
Smectom du Plantaurel, Las Plantos, 09280 Varilhes 
• Tél : 05 61 68 02 02 
• Courriel : contact@smectom.fr • Site : www.smectom.fr 
Déchetterie d’Arignac, route d’Arignac, 09400 Tarascon
• Tél : 05 61 02 86 20 

Eau et assainissement
SMDEA09, 1 rue du Bicentenaire, 09000 Saint-Paul-de-Jarrat 
• Tél :  05 61 04 09 00 • Courriel : relation.abonnes@smdea09.fr 
• Site : https://smdea.fr

Bureau de poste
Du lundi au vendredi de 9h à 11h55, le samedi de 12h10 à 14h05

Regards sur les 365 premiers jours  
du mandat (mai 2020 à mai 2021)

Après notre élection en mars 
2020 et après quelques semaines 
d’élus sans mandat, nous avons 
organisé, comme il se doit, l’élec-
tion du maire et des adjoints, le 
28 mai 2020. 

Dès ce jour-là, des rancunes 
sont apparues et la belle liste 
d’union, « Saurat ensemble pour 
un avenir de qualité », a implosé. 
Nous avions prévu que dans un 
contexte de pandémie –  de 
guerre ont même dit certains – 
les choses ne seraient pas faciles. 
Nous connaissions les retards 
accumulés dans de nombreux 
domaines et nous n’étions pas 
dupes sur la situation finan-
cière et les difficultés de mise en 
œuvre des décisions. 

Dans ce contexte nauséabond, nous avons malgré tout impulsé 
de forts changements dès les premiers jours, à l’énergie, à 
quelques-uns seulement, au point que certains se sont rapi-
dement épuisés. Quelques mois après, trois élus ont quitté le 
navire pour des raisons diverses et deux ont démissionné de 
leur fonction en restant conseillers et en passant dans l’oppo-
sition ; c’est plus facile et certainement plus confortable. 

De notre côté, en petit nombre, nous avons résisté et déployé 
notre dévouement sur la commune et dans les structures 
importantes pour la vie des collectivités locales (communauté 
des communes, Smectom, SCoT, Smdea, SDE 09, PNR PA…).

Pourtant, dès le début, une dynamique était lancée. L’en-
thousiasme et les idées foisonnaient, certainement trop en 
nombre et en complexité, au point de générer plus de rejets 
que de cooptations. L’incompréhension a grandi et la qualité 
des débats s’est rapidement dégradée. La plupart des projets 
ont été instruits dans de mauvaises conditions. À cela se sont 
rajoutés de très nombreux contentieux, dont plusieurs nous 
ont conduits au tribunal administratif (dix procédures enga-
gées ou en cours depuis juin 2020).

C’est ainsi que nous avons perdu du temps et de l’énergie 
dans plusieurs gros dossiers, qui n’ont pas encore abouti ou 

pour certains qui sont même perdus. C’est le cas de l’oppor-
tunité que nous avions d’acquérir l’ensemble immobilier du 
111 rue Albert-Sans (ou ancienne poste ou encore immeuble 
Labiste) ; environ 3 000 m2 de surface au sol, un immeuble 
sur trois niveaux, le tout en centre-bourg et débouchant sur 
les deux voies principales du village. L’Établissement public 
foncier d’Occitanie (organisme d’État) nous garantissait un 
portage financier très avantageux. Le CAUE de l’Ariège (conseil 
en architecture et urbanisme) avait imaginé l’implantation de 
plusieurs commerces, services et logements dans cet espace 
rendu accessible à tous. Une partie du conseil municipal a 
préféré combattre le maire sur ce dossier et faire perdre aux 
Sauratois une opportunité unique de développement sur la 
commune, dommage ! 

Depuis les démissions d’élus et d’adjoints, les propositions du 
maire sont fréquemment combattues, sauf quelques cas parti-
culiers qui souvent intéressent très directement des élus d’op-
position.

Heureusement, dès la première année et malgré la crise sani-
taire, nous avons réussi à réhabiliter trois appartements, pour 
les mettre à disposition de Sauratois en recherche de logements 
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et nous avons déployé une chaine de solidarité et une bourse 
d’échange locale. Côté technique, nous avons augmenté les 
travaux d’entretien et de remise en état des voiries. Nous avons 
terminé le toit de l’église de Saurat et la pose des panneaux 
photovoltaïques. 

Les finances ont été maitrisées dès cette première année de 
mandat. Avec un excédent cumulé de 114 298 € en investisse-
ment fin 2019, mais avec plus de 350 000 € de travaux restant 
à terminer et à financer, le challenge a été relevé et nous avons 
obtenu un résultat global annuel excédentaire de 39 929 € en 
2020.

Regards sur les 735 jours suivants  
(juin 2021 à juin 2023)
Durant cette période de deux ans, c’est la gestion de la pandé-
mie et du traumatisme post-pandémique ainsi qu’une succes-
sion de crises qui jalonnent la vie municipale et la vie des 
citoyens.  Malgré cet environnement instable, de nombreuses 
actions sont mises en œuvre.

● La pression mise sur la propreté est accentuée avec la distri-
bution des bacs individuels de collecte, le tri des emballages 
et l’effort demandé à tous pour garder propre le tour des bacs 
collectifs. Les caniveaux et les trottoirs dans le bourg sont plus 
fréquemment nettoyés et le ramassage des crottes de chien par 

le propriétaire est encouragé par la 
mise à disposition de sacs et la pose 
de panneaux indicateurs.

● La dynamique d’embellissement et 
d’entretien des espaces verts et fleu-
ris est maintenue. Des bacs ont été 
créés et placés à des endroits choisis, 
des citoyens bénévoles aident dans 
les opérations de plantation et, pour 
certains, participent avec la commune aux différents concours 
de fleurissement. 

● Une campagne de remise en état des bancs est lancée. Les 
caniveaux et WC publics sont nettoyés plus régulièrement. 

● L’amélioration du parc locatif s’est poursuivie par l’installation 
d’un système de chauffage complémentaire (poêle, conduit, 
isolation) au presbytère de Prat Communal, ainsi que par des 
aménagements dans les appartements situés dans l’immeuble 
de la Poste.

● De nombreuses réparations ont été effectuées sur les bâti-
ments publics : toitures école, église de Prat Communal, gout-
tières mairie, aménagement des bureaux et du système infor-
matique au secrétariat, sans parler des réparations de portes, 
WC cassés, lavabos et fontaines et la réduction des fuites d’eau.

● Avec les bâtiments, la voirie communale représente la plus 
grande activité et le plus gros poste de dépenses. L’entretien 
des 45 km de voies carrossables (petites réparations et rebou-
chage des trous), le déneigement, le débroussaillage occupent 
plusieurs agents à longueur d’année. À cela, il convient de rajou-
ter les programmes annuels de remise en état. En 2021 et 2022, 
par exemple, nous avons refait à neuf environ 5 km de voirie 
communale pour 330 000 € TTC, subventionnés aux alentours 
de 45 %.

● À cela, il convient d’ajouter les ouvrages d’art et les petits 
équipements. Nous avons construit un abri bus supplémen-
taire au Pradal, refait des aqueducs (par exemple à Siech sur 
la route du Souleilhan). À noter qu’un audit a été effectué sur 

Un bac construit et planté par des Sauratois 

Extrait de la proposition de projet CAUE  
pour l’ensemble immobilier du 111 rue Albert- Sans

 Salon de coiffure
 Boulangerie et son laboratoire en extension
 Épicerie avec vente de produits du terroir en rez-de-jardin
 Cabinet médical aux étages, desservi par ascenseur extérieur
 Partie sans potentiel, non conservée et démolie
 Zone parking
 Voirie et espaces verts

 Liaison piétonne
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les ponts par l’APAVE (organisme de contrôle) et le CEREMA 
(organisme d’État) : leur diagnostic va nous être communiqué. 

● En matière d’environnement, nos efforts ont porté sur la 
réduction et la collecte des déchets en relation avec le Smec-
tom. Nous avons participé à la mise en place des bacs indi-
viduels. Il reste à préciser les points d’apports collectifs qui 
devront être maintenus, suite à des contraintes techniques 
(gabarit de camion essentiellement). Nous avons installé un 
composteur collectif place des Tilleuls, proche de l’école, 
pour intéresser les enfants et leurs parents. Nous avons réalisé 
plusieurs opérations de broyage de végétaux, toujours en colla-
boration avec le Smectom. Nous apprenons tous à maitriser 
cette technique et à utiliser le broyat obtenu. 

● Le partenariat avec l’ONF a été relancé par la signature de 
deux conventions, l’une pour la construction d’une œuvre d’art 
en pierres sèches, au col de Port, « les Fenestrelles » et l’autre 
pour la remise en état des cabanes d’estive : quatre cabanes 
qui seront remises en état par les associations sauratoises avec 
l’aide ponctuelle de la municipalité.

● En termes d’activités sociales, c’est le soutien à la vie associa-
tive qui prédomine, complété par des procédures de type assis-
tance à personnes isolées, chaine de solidarité, mise en rela-
tion avec travailleurs sociaux et participation active au Contrat 
local de santé (CLS) piloté par la communauté des communes.

Dans ces domaines, ce sont le président et les membres du 
Comité communal d’action sociale (CCAS) qui font un travail 
de fond important et précieux, pour aider les plus démunis 
d’entre nous. 

● Nous tentons d’introduire une part importante de partici-
pation dans la démocratie locale, en encourageant à la parti-
cipation du public aux conseils municipaux et en ayant ouvert 
les commissions municipales aux citoyens. C’est l’instauration 
d’un conseil citoyen qui constitue l’action phare, en matière 
de démocratie participative. Inspirée des conseils de dévelop-
pement établis par la loi, sa constitution a été laborieuse mais 
formatrice et même si la première année de fonctionnement 
a fait apparaitre des imperfections, le projet a abouti et doit 
maintenant être pérennisé. 

Ce qu’il ne faut plus faire Composteur collectif, place des Tilleuls

● L’image « Saurat, terre de festival » reste un objectif fort. 
Nous avons entrepris des démarches pour favoriser l’organisa-
tion de festivals et pour développer des sites appropriés et des 
activités culturelles. Nous sommes partenaires de « l’Estive », 
scène nationale à Foix.

● La communication et l’utilisation des réseaux modernes 
restent notre point faible. Nous avons pérennisé l’édition quasi 
trimestrielle du bulletin municipal La Feuille qui semble être  
apprécié. Nous faisons vivre le site internet de la mairie du mieux 
possible. Ces deux canaux fonctionnent bien grâce à des béné-
voles fortement impliqués. Nous complétons par l’affichage 
papier et, en complément des réseaux sociaux, nous avons lancé 
l’application « Panneau Pocket » sur téléphones mobiles, qui 
nous permet de diffuser des informations rapidement. 

● Enfin, côté finances, les deux exercices comptables 2021 
et 2022 ont été gérés au mieux, malgré de nombreux aléas et 
une inflation galopante en 2022. Ainsi, nous arrivons au 31 
décembre 2022 avec un résultat global cumulé (réserve) de 
316 546 €.
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Regards sur les 1100 jours de la 2e partie 
du mandat (juin 2023 à mars 2026)
L’équipe municipale opérationnelle est toujours porteuse de 
projets et d’enthousiasme. Ce sont les jeunes qui impulsent 
cette envie de bien vivre et qui donnent bon moral aux plus 
anciens. Nous allons donc poursuivre dans ce sens, jusqu’en 
2026, au moins.

Solidarités

Les solidarités seront toujours développées localement et en 
réseau avec nos partenaires institutionnels. Cela se traduit par 
une chaine de solidarité locale, un bon fonctionnement du 
centre communal d’action sociale (CCAS), les partenariats avec 
des structures qui œuvrent dans l’économie sociale et solidaire 
et notre implication dans le contrat local de santé (CLS), porté 
par la communauté des communes du pays de Tarascon. Les 
services (professionnels et bénévoles) et les commerces de 
proximité, que nous défendons, structurent également cette 
solidarité. L’installation d’une boulangerie est recherchée et l’ex-
tension et la modernisation de l’épicerie multi-services restent 
également des objectifs.

Cadre de vie

La propreté, l’embellissement et la gestion des déchets contri-
buent grandement au sentiment de bien vivre sur le territoire. 
Nous allons poursuivre nos efforts dans ces domaines.

L’embellissement sera poursuivi mais il devra être adapté aux 
nouvelles contraintes, liées essentiellement aux évolutions 
climatiques et au manque d’eau, par le choix des plantes, par 
des massifs en pleine terre et en s’efforçant de récupérer l’eau 
pour l’arrosage.

Un bon niveau de propreté est recherché. Les employés s’ap-
pliquent à le maintenir, mais les efforts de tous sont indispen-
sables pour garantir les résultats.

L’équipement et la mise en place des bacs individuels de collecte 
vont se terminer. Leur utilisation deviendra le système de base. 
Les points d’apports collectifs seront réservés aux zones où le 
bac individuel n’est pas utilisable ; leur installation est provi-
soire. Ils seront, chaque fois que possible, remplacés par des 
bornes semi enterrées. L’usage des composteurs individuels et 
collectifs est à développer, ainsi que le tri. Les défauts de tri et 
les manquements, comme les dépôts sauvages, seront sanc-
tionnés. Le système de tarification incitative doit évoluer et 
sera précisé dans les deux prochaines années. 

École

Le maintien d’une école communale laïque de bon niveau nous 
paraît essentiel. L’éducation des jeunes est la base de notre 
République. Tout sera fait pour aider, pérenniser cette vie 
scolaire dans le village. 

Vie associative

La vie associative continuera à être encouragée et aidée par la 
municipalité, sous forme de soutiens financier et logistique, 
mais également en termes de facilitateur pour les démarches 
administratives et les autorisations en tous genres. 

C’est à partir de l’école et des parents d’élèves, avec les asso-
ciations sauratoises, que nous préserverons notre patrimoine 
et développerons des événements culturels variés. La struc-
turation et les partenariats, avec des organismes comme l’Es-
tive, seront favorisés.

Activités professionnelles

L’installation et la pérennisation d’exploitants agricoles et fores-
tiers doit permettre de maintenir une activité de bon niveau, 
avec une valorisation des productions et une diversification 
ouverte sur le tourisme. Cela passera par la fiabilisation des 
productions, l’organisation, la mutualisation d’installations et 
de services pour la préparation et la commercialisation par 
exemple, et par des activités complémentaires en termes de 
loisirs, de sports et de culture (ferme auberge et gites, ferme 
équestre, séjours culturels, festivals en pleine nature, etc.).

À la ferme équestre du Goual

Jeunes musiciens 
occitans
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Les chasseurs et les pêcheurs complètent les actions de préser-
vation et de régulation de la biodiversité. Ils sont aidés en cela 
par des bénévoles passionnés et des professionnels comme 
l’ONF et l’OFB.

Aménagement du territoire

Ces actions devront être confortées par des aménagements et 
des équipements adaptés, en veillant à préserver le cadre de 
vie (aspect paysager et quiétude).

● C’est ainsi que les cabanes d’estives vont être restaurées et 
que des aménagements de confort et de sécurité devront être 
étudiés au col de Port (clôtures, parking, aires de loisirs, itiné-
raires de randonnée, aide au développement de l’Auberge, etc.).

● L’aménagement de l’espace, les voiries et les réseaux relèvent 
de problématiques complexes et nécessitent de la préparation, 
du temps et bien entendu des moyens importants. Cela reste 
le domaine de prédilection des élus municipaux.

● Ainsi, la commune est engagée dans une démarche de plan 
local d’urbanisme intercommunal avec volet Habitat (PLUih de 
la communauté des communes du Pays de Tarascon) qui fixera 
les règles pour l’organisation du territoire, pour les prochaines 
décennies. Ce sera la traduction locale des orientations et obli-
gations fixées par les lois, par les schémas et plans de rang supé-
rieur (schémas régionaux par exemple).

Le PLU actuel, devenu obsolète et trop difficile à réviser, sera 
ainsi remplacé. 

La commune de Saurat continuera de participer de façon active 
à l’ensemble de ces démarches et renforcera sa position dans 
toutes les instances liées à la coopération intercommunale, 
comme la communauté des communes, bien sûr, mais égale-
ment les syndicats mixtes de l’eau, des énergies, des déchets 
par exemple, et autres structures comme le parc naturel régio-
nal des Pyrénées Ariégeoises (PNR PA).

Projets

C’est dans ce contexte partenarial et évolutif que la commune 
réfléchit au développement de ses équipements et infrastruc-
tures, au travers de projets d’importances variables dont voici 
les principaux.

– L’aménagement et la sécurisation de la route départemen-
tale RD 618, dans la traversée de l’agglomération. Il s’agit d’un 
projet pluriannuel de l’ordre de 1,4 millions d’euros, élaboré 
par un bureau d’études spécialisé. Le projet est composé de 
plusieurs phases, dont la première consiste à aménager la zone Intempéries à Fraymène

en amont du carrefour de l’église. 

– L’étude de l’aménagement de la rue principale va être lancée 
dès que possible. Il s’agit de repenser les aménagements et l’uti-
lisation de la rue Albert-Sans, afin d’optimiser et sécuriser la 
circulation, le stationnement, le développement des modes 
doux de déplacement et concomitamment de fiabiliser et effa-
cer les réseaux (dont le pluvial).

– L’aménagement de la place de la Rende et de son pourtour 
sera poursuivi. Cela comprend l’installation potentielle d’ac-
tivités commerciales, l’organisation de la circulation, l’amé-
nagement de la rue de l’église et de l’immeuble du n° 59 rue 
Albert-Sans. Une étude d’optimisation des aménagements liés 
aux festivités sera lancée ; elle intégrera la construction éven-
tuelle d’une halle. 

– La création de place pour le stationnement devient urgente. 
Cela se traduira par des adaptations, dans les rues et places 
existantes, mais également par l’acquisition et l’aménagement 
d’espaces supplémentaires (zone Poutchou, Embounel, par 
exemple).

Le stationnement sature les rues et les places

– La modernisation des voies communales, leur maintien en 
état et en sécurité constituent encore un axe de développement 
important. Une étude sur les ouvrages d’art (ponts et murs 
importants) a été réalisée par le CEREMA ; elle imposera vrai-
semblablement des mesures complexes de réparation. À cela, il 

Le besoin d'aires de loisirs
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La rue principale à réaménager

Saurat, au cœur  
d'un trou de verdure  
où chante une rivière

convient de rajouter les répa-
rations dues aux intempéries 
mais également aux usages 
trop fréquents par des engins 
lourds et volumineux. 

– Un autre grand domaine 
de modernisation va porter 
sur les bâtiments commu-
naux, c'est-à-dire les loge-
ments, les salles et divers 
locaux mis à disposition des 
citoyens ainsi que l’école et la 
mairie. Il s’agira d’appliquer 
les nouvelles normes impo-
sées par la transition énergé-
tique en matière d’isolation 
et de système de chauffage, 
mais également de favoriser 
les productions d’énergie 
renouvelable. C’est un véri-

table défi à relever à court terme.

Des travaux dans ce sens sont déjà programmés pour la salle 
Saint-André. 

La municipalité va étudier, par exemple, la réfection de la toiture 
de l’école, avec pose de panneaux solaires et remplacement de 
la chaudière fuel par des pompes à chaleur alimentées en auto-
consommation. Le même principe sera étudié à la mairie qui 
n’est pas isolée et qui fonctionne également avec une chau-
dière à fuel. Les appartements seront étudiés au cas par cas et 
l’équipement en panneaux solaires des bâtiments tels que les 
salles et les ateliers sera revisité. 

– La municipalité cherche à acquérir des nouveaux bâtiments 
pour plusieurs raisons : pour relocaliser l’épicerie multi-services, 
pour augmenter le parc de logements, pour mettre à disposi-

tion des espaces pour les jeunes, pour créer un musée et même 
dans le bourg et certains hameaux, pour libérer des espaces 
(points poubelles, gabarit des rues ou stationnement).

Communication

La communication et la démocratie participative devront nous 
aider à mieux nous comprendre sur les projets et sur les actions 
entreprises par la municipalité.

Ainsi le conseil citoyen, qui est une composante importante 
de la démocratie participative, sera relancé dès l’automne 
2023. Basé sur les modèles des conseils de développement, il 
sera recomposé et adapté à notre territoire et à notre culture. 
Dans tous les cas, il appartient aux citoyens et ce sont eux qui 
doivent le faire vivre. La municipalité n’est qu’un facilitateur. 
À noter que pendant quelques mois un conseil de développe-
ment a fonctionné et a formulé des remarques et des propo-
sitions intéressantes.

Les autres canaux de communication sont plus classiques ; ils 
seront revisités également pour tenter de gagner encore en 
efficience.

Pour conclure

Il s’agissait dans ce document de décrire succinctement 
quelques orientations sur lesquelles travaillent les élus et 
donc de proposer aux citoyens intéressés de faire passer 
à la mairie des remarques et des suggestions complémen-
taires, de manière à enrichir et faire vivre ce programme 
pour les mille cent jours qui restent, en deuxième partie 
de ce mandat. 

Cela constitue une feuille de route certes conséquente, mais 
notre ambition, d’obtenir avec votre soutien les meilleurs 
résultats, est grande.
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Chevauchées sauratoises
Cette année, une ferme équestre s’est créée 
au lieu-dit Goual. Elsa Lézérac et Thomas Bier 
proposent différents circuits en montagne pour 
les cavaliers amateurs de randonnées. 

Des balades de 2 à 4 h, des randonnées d'une journée ou sur 
plusieurs jours sur les crêtes du massif de l’Arize et dans les 
vallées voisines, qui permettent de découvrir la faune et la flore 
de la montagne, ainsi que le pastoralisme en estive.

Une balade "découverte“ est adaptée aux cavaliers débutants.

contact : thomas.bier@protonmail.com
https://www.chevalrando-ariege-pyrenees.com/

Covoiturage dans la vallée de Saurat
Via un simple message sur WhatsApp, vous 
pouvez proposer des trajets en voiture ou 
demander des trajets dont vous avez besoin, 
vers et depuis Saurat. 

Ce groupe fonctionne déjà très bien. Plus nous 
sommes nombreux, mieux cela marche ! 

Et c'est un geste simple pour réduire notre 
empreinte carbone, s’entraider, et faire de 
nouvelles rencontres dans notre vallée !

Rejoignez le groupe WhatsApp group avec le 
QR code ci-contre ou avec le lien :
https://chat.whatsapp.com/HFB7U8LlEnq6StsFc9gUZ4

État civil
Naissance

• Esther Meunier Cadeilhan, née le 11.05.2023 

Mariages

• Sylvie Rouillon et Gilles Bonzom, le 10.06.2023

• Audrey Foussats et Romain Gonzalez, le 24.06.2023

Décès

• Yvette Marrot, le 15.06.2023 à l'âge de 89 ans

Prêt d'un broyeur par le Smectom
Nous vous rappellons que dans le cadre du déploiement de solu-
tions à la gestion des déchets verts, le Smectom met à dispo-
sition des usagers, un prêt de broyeur (gratuit et 2 fois par an).

Pour cela, il faut avoir suivi une formation d’une durée d’une 
heure. Le Smectom propose des sessions de formation dans 
la salle Pierre Seillé, à Tarascon (prochaine session le 21 juil-
let à 15 h). 

https://www.smectom.fr/emprunter-un-broyeur/

Contrat local de santé (CLS)
Les prochains ateliers du CLS seront consacrés à la retraite. 
Huit séances pour aborder toutes les facettes du départ à la 
retraite : le volet administratif et financier bien sûr, mais aussi 
la prévention, la santé, les projets de vie, le lien social… Ils se 
tiendront du 26 septembre au 21 novembre 2023, à Arignac.

Réservés aux retraités depuis moins de 2 ans, et aux actifs à 
partir de 2 ans avant le départ à la retraite. Ces stages sont 
gratuits. 

Pour toute information, contacter Marjorie Bourbon au 05 
42 54 04 33.
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Vie scolaire
Le dernier conseil d’école de l’année scolaire 2022-2023 a eu 
lieu le mardi 20 juin, ça sentait les vacances. 

La fin de l’année scolaire à été quelque peu perturbée par l’ab-
sence d’Isabelle, mais les enfants n’en ont pas trop souffert. La 
directrice a pu obtenir des remplaçants et les enseignantes 
présentes ont redoublé d’effort. Il convient de les remercier. 

Merci également aux parents d’élèves qui ont grandement aidé 
à la réalisation des activités et des sorties.

Bilan des activités 

Il s’établit autour de trois grands domaines, organisés en projets 
d’école et en sorties :
– garantir l’acquisition des fondamentaux ;
– préparer les élèves à leur avenir ;
– faire vivre l’intelligence collective.

Projets et sorties

– piscine : 5 séances à Foix, du CP au CM2 ;
– la fête du court métrage le 17 mars à la Maïsou ;
– journée carnaval à l’école ;
– sortie CE1/CM2 au port de l’Hers ;
– fête de l’école le 30 juin.

Les deux classes CE et CM ont participé à la classe découverte 
sur le thème « Biodiversité », à Suc et Sentenac (3 jours et 
3 nuits) les 12, 13 et 14 avril.

Les maternelles et CP ont fait une sortie à la clairière aux 
insectes et une sortie au port de l’Hers le 15 juin.

Pour la rentrée 2023, les effectifs devraient être à peu près 
stables, avec 8 départs prévus et 7 entrées annoncées. Les trois 
classes devraient être maintenues avec un effectif moyen de 
19 enfants.

Restauration scolaire
La fédération nationale des délégués départementaux de l’Édu-
cation nationale a lancé une enquête sur la pause méridienne, 
et la restauration scolaire. 

Le compte rendu de cette enquête, pour notre cantine scolaire, 
a été très positif, puisque la DDEN, qui a mangé à l’école le 
13 juin et qui a rencontré les parents d’élèves et le personnel 
de la cantine, a trouvé que les enfants ont bien mangé et que 
toutes les personnes qui encadrent les élèves pendant la pause 
méridienne sont satisfaites du fonctionnement. 

Réunions du conseil municipal
Voici le rappel des points traités et des 
questions abordées.Vous trouverez les 
comptes rendus à la mairie et sur le site 
https://www.mairie-saurat.fr

2 mai 2023
1) Approbation du compte rendu du conseil 
municipal du 27 mars 2023
2) Vote d’avenant à la convention de mandat 
de maitrise d’ouvrage travaux de voirie avec 
la CCPT
3) Reprise pour correction du budget primitif 
2023 de la commune
4) Fonds Unique Habitat Ariège
5) Marché de l’électricité
6) Suppression-création d’un poste au service 
technique
7) Sens unique temporaire rue Albert-Sans
8) Affaire Free
9) Affaires domaniales et projets communaux
10)  Point info « La Poste »
11) Circulation chemin des Rives

QUESTIONS DIVERSES
1) Informations techniques et administratives 
municipales

2) Informations vie locale et citoyenneté 
(déchets, propreté, embellissement, amé-
nagement de l’espace, conseil citoyen, infos 
événements associatifs…)
3) Communications et Informations diverses 
et questions des élus
4) Point information RD 618

5 juin 2023
1) Approbation du compte rendu du conseil 
municipal du 2 mai 2023
2) Création d’un emploi temporaire de ren-
fort au service technique
3) Validation facturation électricité épicerie

4) Approbation des demandes de la commune 
au Smdea
5) Point affaire « antenne Free »
6) Point affaire « Fonquerne »
7) Lancement d’un plan prospectif d’aména-
gement de la commune

QUESTIONS DIVERSES
1) Informations techniques et administratives 
municipales (point étape projet RD618…)
2) Informations vie locale et citoyenneté 
(déchets, propreté, embellissement, aména-
gement de l’espace, conseil Citoyen, marchés, 
sentiers…)
3) Communications et Informations diverses 
et questions des élus

Une des derniers conseils municipaux  
à la Maïsou avec vote à bulletin secret
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ALAÉ : le mot de Sandrine
« Et voilà, nous sommes à l’orée des grandes vacances, déjà une 
année tellement remplie de jeux, d’activités, de projets, de rires 
et de pleurs de temps en temps… que nous ne l’avons même 
pas vue passer. Cette 3e période de l’année se finit encore avec 
de superbes projets, on n’arrête jamais.

Nous avons commencé par finaliser le grand projet culturel à 
l’échelle de LEC grand sud : réaliser des personnages, des animaux 
ou des objets de décoration avec du matériel de récupération 
pour en faire de belles choses, avec la coopération du plasticien 
Gilbert Legrand.

Ensuite, nous avons eu l’association ANA avec son intervenant 
Jocelyn qui est venu à Saurat sur deux temps ALAÉ (de 16 h 30 à 
18 h) pour nous expliquer et observer la biodiversité dans notre 
village, malgré une météo capricieuse en ces mois de mai et juin.

Sans oublier, entre deux, la fête des mamans et des papas.

Pour s’investir un peu plus dans la vie de l’école, et surtout en 
bonne entente et partenariat avec les enseignantes, nous avons 
confectionné un décor pour la fête de fin d’année.

Et nous voilà arrivés à notre dernier et grand projet de l’année 
“Les ALAÉ fleuris” où nous avons essayé d’imaginer les jardins 
extraordinaires de Lieurac. D’ailleurs, nous tenons à remercier la 
mairie pour l’achat de fleurs et autres services.

Pour cette 3e période, afin de changer les habitudes de la 
cantine, nous avons proposé aux enfants de maternelle, CP et 
CE1, tout le mois de juin, des pique-niques une fois par semaine. 
“Ouahhh, trop génial même avec l’école on mange pique-nique !!!” 
Et enfin, nous clôturerons l’année par un grand pique-nique, avec 
tous les enfants inscrits à la cantine. 

Nous finirons par “Passez de bonnes vacances !!!” et “À l’année 
prochaine pour de nouvelles aventures”. »

■ SANDRINE PAPY



11

Vie associative
 et culturelle

Cet été encore le village sera animé. Après le feu de la Saint-
Jean et la journée organisée par les parents d’élèves, juillet et 
août seront rythmés par diverses manifestations : Festen’Oc, 
le festival du conte, la fête du village, les marchés artisanaux, 
un marché nocturne, et des spectacles aux Cenelles de l’Espi-
nal. N’hésitez pas à profiter de ces animations de qualité qui 
perpétuent la bonne réputation de Saurat.

Risettes estivales
Chaque année, en juin, l’association des parents d’élèves orga-
nise une journée festive pour les enfants. Cette année, le rendez-
vous était le dimanche 25 à 10 h sur la place de la Rende autour 
d’un œuf géant bleu et vert, entouré de symboles mayas. Cela 
annonça le début du grand jeu de piste du matin, à la recherche 
du Quetzalcoatl, le serpent à plumes qui donna l’arbre à cacao 
aux humains. 

Après avoir parcouru le village, participé à des ateliers pour 
récupérer des offrandes et sonné chez des Sauratois pour trou-
ver des totems, les enfants eurent la grande surprise de décou-
vrir derrière une vieille porte une immense bête qui crachait 
de la fumée. Le serpent à plumes leur donna deux magnifiques 
œufs en chocolat aux écailles dorées, qu’ils ont pu partager. 

Remis de nos émotions, Sauratois et non Sauratois (la journée 
étant ouverte à tous) ont pu se régaler d’un bon repas, toujours 
préparé par des membres de l’association. 

Et pour finir, le groupe de rock pour enfants Roule Cailloux 
a investi la place pour un petit concert qui a fait bien rire les 
enfants.

Les œufs donnés par le serpent à plumes

Le trio Roule Cailloux
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Une nouvelle association
« Les Cenelles de l’Espinal 
est une nouvelle associa-
tion collégiale sauratoise 
qui a vu le jour en janvier 
2023. Créée pour favori-
ser le vivre ensemble et le 
lien social en milieu monta-
gnard, elle propose, parmi 
ses activités, une program-
mation culturelle éclectique, 
mêlant musique, théâtre, 
clown, conte… Ce sont six 
spectacles répartis dans l’été, qui se produiront sur le site magique 
des Cabanes de l’Espinal, en pleine montagne, au Souleilhan.

C’est d’ailleurs ce lieu, l’Espinal (l’aubépine en occitan), qui a 
donné son nom à cette association puisque les cenelles sont les 

fruits de cet arbre.

Se rendre à ces spectacles, c’est aussi l’occa-
sion d’emprunter le magnifique Sentier du buis 
au chêne, réhabilité, entre autres, par l’école 
de Saurat en 2015 dans le cadre du projet Un 
chemin, une école. Comptez 1 h 30 pour l’aller 
depuis la grotte de Siech jusqu’aux cabanes de 
l’Espinal et 30 minutes pour le retour. Une rando-
spectacle qui sera bien sûr balisée lors des événe-
ments proposés. »

■ LES CENELLES DE L'ESPINAL

Renseignements au 06 52 31 24 56.

Recomposer le monde
« La recomposition des mondes, un beau titre pour le spectacle 
joué dans les rues de Saurat le 18 juin : cette fable revisitait avec 
humour notre relation aux vivants, humains et non humains ! 
Le public était au rendez-vous et s’est régalé de la performance 
de la Cie des Philosophes barbares, une belle collaboration avec 
la Paillote.

Recomposer le monde pourrait aussi illustrer Mirage(s), 
la prochaine exposition de photographies et de vidéos qui 
commence le 13 juillet place Conti : Youri Cayron et Romain 
Rivalan proposent un regard poétique sur les liens qui se tissent 
entre les individus et leurs territoires. »

Dates Manifestations Lieux
12/7 Bal folk Cabanes de l'Espinal

13-15/7 Festen'Oc Place de la Rende

14/7-12/8 Mirage(s) (installation photo vidéo) Place Conti

19/7
Marché nocturne des artisans  
et producteurs locaux

Place de la Rende

20/7 Randonnée pédestre Vallée de Saurat

27-29/7 Festival du conte Maïsou d'Amount

30/7 Marché artisanal Place de la Rende

3/8 Wally (récit-théâtre) Cabanes de l'Espinal

9/8 Tyefada (spectacle clownesque) Cabanes de l'Espinal

11-13/8 Fête locale Place de la Rende

20/8 Marché artisanal Place de la Rende

30/8 Nothing Concrete (concert) Cabanes de l'Espinal

8/9
• Sous le charme (saxo/accordéon)  
• Spectacle d'un contorsionniste

Cabanes de l'Espinal

15/9
• Julos et Philoberthe (concert) 
• Sophie Decaune (contes)

Cabanes de l'Espinal

16-17/9
• Journées du patrimoine
• World Clean Up Day

Village

Journées peintres dans la rue Village

14/10 Soirée de clôture de Festen'Oc Maïsou d'Amount

22/10 Fête de la pomme Place de la Rende

■ L’ANCIENNE PHARMACIE

Le festival du conte
Le programme 2023 se déroule en deux temps.

Premier temps en trois mouvements : 
du 24 au 26 juillet avec les balades contées 
en partenariat avec Lecture à la demande de 
Tarascon-sur-Ariège.

Deuxième temps en dix mouvements :
du 27 au 29 juillet, le festival à Saurat, à la 
Maïsou d’Amount.

Voir le programme sur 
https://spectaclesetcontes.org/le-festival


